

El Generalísimo Franco y el Duque de Windsor posibles negociadores de la paz anglo-alemana

La pretendida Voto de agradecimiento de la Municipalidad de Goicoechea Reforma Constitucional

Los diarios han venido destacando — en estos últimos días, la novedosa noticia de que un número muy considerable de diputados, está empeñado en alargar el plazo presidencial: es decir, que en vez de cuatro años, el gobierno ejecutivo se sostenga seis.

Naturalmente, cuando llegue el momento formal — si es que ha de llegar para la discusión, las dos terceras partes de la Cámara, deberán provocar la enmienda de la Constitución, en su parte respectiva.

Llama mucho la atención, que, en un momento de honda preocupación nacional, cuando los mil y un problemas que acogotan a las grandes repúblicas de la agricultura y de la industria, y sobre las que descansa la otra, la república política, se piense en transformaciones y cambios, que tan profundamente pueden llegar a afectar la vida nacional.

El señor Presidente de la República, y sus ministros de Estado, naturalmente están por y sobre esta iniciativa, que tiene origen, al parecer, en ese gran cuerpo político que se llama entre nosotros Congreso.

Pero ya vemos que la ciudadanía que no es "congresil" comienza a manifestarse vigorosa e independiente contra tamaña pretensión, aun cuando, desde luego, la reconocemos bien intencionada.

No ha llegado, para nosotros, el momento de externarnos, por modo amplio.

Ya llegará y al abordar el delicado tema, cuando las circunstancias lo reclamen, lo haremos con altura de miras y apegados siempre a las convicciones propias, únicas inspiradoras de nuestros modestos escritos.

PODER LEGISLATIVO

Acuerdos refrendados por el Poder Ejecutivo

Nº 79

EL CONGRESO CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA DECRETA:

Artículo único.—Revalídase la ley Nº 91 de 1º de julio de 1939, que destina la suma de quince mil colones (₡ 15,000.00), a la construcción de un edificio escolar en Llano Bonito del cantón de Naranjo, en el terreno que para ese fin donó el señor don Juan López.

COMUNÍQUESE AL PODER EJECUTIVO etc.

* *

Nº 84

EL CONGRESO CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA DECRETA:

Artículo 1º.—Ampliase el Presupuesto de la Cartera de Fomento en dos mil colones (₡ 2,000.00) que, unidos a los cuatro mil colones (₡ 4,000.00) con que contribuye la Junta de Educación de Palmichal de Acosta, provincia de San José, servirán para construir una escuela en ese lugar.

Artículo 2º.—Para que se construya una cañería en el distrito de Palmichal, autorízase al Poder Ejecutivo para que amplíe el Presupuesto de la Cartera de Fomento en la suma de (₡ 3,000.00) tres mil colones.

COMUNÍQUESE AL PODER EJECUTIVO etc.

* *

Nº 85

EL CONGRESO CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA DECRETA:

Artículo único.—Asígnase una pensión mensual de cincuenta colones (₡ 50.00), a favor de la señora Eduarda Quesada Valverde viuda de Ortiz, en recompensa de los servicios prestados al país por su esposo don José María Ortiz Casasola en diferentes dependencias de la Administración Pública, durante veinticinco años, como maestro de enseñanza primaria, profesor de inglés, Administrador de Correos y otros cargos públicos.

Guadalupe, 29 de junio de 1940.

Señor don Guillermo Angulo M.

Director de «La Epoca».

San José.

Muy señor mío:

Por este medio es para mí muy grato transcribir a Ud. el acuerdo número 15 de la IVª Sesión Ordinaria celebrada por la Municipalidad de este cantón, que literalmente dice:

«ARTICULO 15º»

En consideración a la magnífica labor efectuada por la Junta de Protección Social de este cantón, que por disposición de la ley ha cesado en el desempeño de sus funciones, y que estaba integrada por los señores don Luis Mora Rodríguez,

don Guillermo Angulo Marín y don Bruno Gutiérrez Gutiérrez, esta Municipalidad

ACUERDA:

Dar un voto de agradecimiento a tan distinguidos ciudadanos que en todo momento y con celo ejemplar, como miembros de la Junta citada, pusieron sus mejores empeños por el mayor engrandecimiento de su pueblo, preocupándose muy especialmente por el cementerio de esta ciudad.»

Con la mayor consideración, tengo el honor de suscribirme de Ud., muy atento y seguro servidor.

Franklin Solórzano V.
Sr. Municipal.

Todos los servicios administrativos en Francia están desempeñados por franceses

Biarritz, 3.—Si se exceptúa la presencia física de las tropas alemanas la ocupación de Francia por los soldados del Reich en nada afecta a las demás actividades del país incluso a los oficiales por cuanto todos los servicios de orden y Administración siguen en manos de los franceses. Por otra parte la ocupación no se ha extendido aun a la totalidad de la zona demarcada limitándose a las principales poblaciones próximas a la costa. Las comunicaciones en el interior del país no tienen otras trabas que las impuestas por las circunstancias y cualquier francés tiene libertad para trasladarse de un punto a otro tanto del interior a la zona ocupada como de ésta a la zona libre. La prensa francesa se publica bajo la censura de las autoridades francesas. En el puente internacional Irun-Hendaya han desaparecido las avanchas de refugiados al punto que hoy puede decirse que el cruce de la frontera es nulo a pesar de ser prácticamente libre.

COMUNÍQUESE AL PODER EJECUTIVO etc.

Nº 86

EL CONGRESO CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA DECRETA:

Artículo único.—Revalídase la ley Nº 16 de 24 de mayo de 1938, por medio de la cual se auxilia a la Junta de Educación del cantón de San Joaquín de Flores, de la provincia de Heredia, a fin de que construya un edificio escolar en ese citado lugar.

COMUNÍQUESE AL PODER EJECUTIVO

Dado en el Salón de Sesiones del Congreso.—Palacio Nacional. San José, a los veinticinco días del mes de junio de mil novecientos cuarenta.

OTTO CORTÉS
Presidente

J. ALBERTAZZI AVENDAÑO
Primer Secretario

CARLOS JINESTA
Segundo Secretario

Casa Presidencial.—San José, a los veintiocho días del mes de junio de mil novecientos cuarenta.

Ejecútese

R. A. CALDERON GUARDIA

El Secretario de Estado
en el Despacho de Hacienda
OCTAVIO BEECHE

Londres, 3.—Diversos diplomáticos extranjeros al ser interrogados expresaron su creencia de que Alemania no podrá conquistar a Gran Bretaña por medio de una invasión de estas Islas razón por la cual esperan que se iniciarán discusiones para concertar la paz y salir del punto muerto, en que actualmente se hallan las operaciones de guerra. Mientras tanto proseguirán los raids aéreos en que ambas partes se infligirán graves daños pero sin llegar a ningún resultado decisivo.

Londres, 3.—Noticias recibidas por comerciantes norteamericanos en esta capital indican que recientemente se notó un considerable aumento de importaciones en España de petróleo, hierro viejo y otros productos necesarios para la guerra procedente en parte de Estados Unidos y se supone que parcialmente van destinados a Alemania e Italia adonde llegarán pasando por Francia. Se calcula que España tiene reservas petroleras suficientes para el consumo interno por un semestre. Los observadores opinan que España y Portugal se están convirtiendo en importantes puntos de infiltración del contrabando pero si Gran Bretaña estrecha su bloqueo posiblemente los dos países se acercarian más al eje Roma Berlín.

Tripoli, 3.—El funeral a la memoria de Italo Balbo será oficiado hoy en la iglesia de San Francisco con asistencia de las más altas autoridades civiles y militares. Luego de llegar el martes procedente de Banghazi los restos de Balbo fueron colocados en el estudio privado del palacio de gobierno. Los féretros de los otros ocho que murieron junto con el mariscal están en las salas contiguas. El público desfiló para rendir homenaje mientras las autoridades militares hacían guardia de honor.

Manila, 3.—Las Islas Filipinas se han convertido en el nuevo hogar de 1,600 mu- jeres y niños evacuados de Hong-Kong por el temor de una guerra si bien se cree que en su mayoría regresarán pronto a dicha ciudad en cuanto se solucione el entredicho anglo japonés. Los evacuados de Hong-Kong informan que dicha ciudad está convertida en un campamento de guerra con sus alambradas de sus barricadas de sacos de arena y las tropas alertas en los puntos estratégicos pero no se nota pánico.

Londres, 3.—Un comunicado conjunto del Ministerio de Aviación y del de seguridad dice lo siguiente: «Varios aeroplanos caemigos cruzaron la costa Sur esta mañana y bombardearon numerosos puntos. Entraron en acción las reales fuerzas aéreas y las baterías anti-aéreas». Ese es el tercer raid consecutivo que efectúa el enemigo a la luz del día.

Washington, 3.—De fuente autorizada se anunció que miembros del gobierno y representantes de varias repúblicas americanas proyectan la creación de un trust para controlar la producción y venta del café cultivado en el hemisferio occidental. Se cree que

este plan sería el primer paso hacia el proyectado cartel panamericano.

Londres. — Una encuesta realizada en los círculos diplomáticos extranjeros demuestra que la opinión generalizada es de que Alemania no podrá conquistar a Gran Bretaña mediante una invasión y que la presente guerra quedará en una especie de punto muerto al que pondería fin una cuerdo pacífico.

Debido a la paralización en las operaciones militares y a la actitud rusa en el sudeste europeo — que según toda probabilidad hizo que Hitler postergase sus planes de invasión — en las esferas diplomáticas de Londres se nota una serie de rumores de paz de distintas fuentes y matices incluso la posibilidad de un sondeo por el generalísimo Franco y la versión de que el duque de Windsor, actualmente en viaje desde Lisboa, según se cree rumbo a Gran Bretaña sería portador de condiciones alemanas de paz. Sin embargo en los círculos británicos autorizados se hizo notar hoy que era necesario destacar estos rumores de paz. Por el contrario los británicos confirman las declaraciones anteriores de que no es posible encarar una paz con Alemania en las presentes circunstancias e insisten en que la Gran Bretaña seguirá la guerra hasta el fin confiado en alcanzar la victoria decisiva. Los diplomáticos extranjeros creen que alemanes y británicos están aproximándose a la intensificación de las hostilidades aéreas durante las cuales ambos países sufrirán enormes daños pero sin que ninguno de los dos pueda tomar una iniciativa con ventajas concretas. Se espera que Hitler intente la invasión alemana en Inglaterra pero se tiene la seguridad de que fracasará. Luego de un período de alternativas sería posible encarar sobre una base más sólida las negociaciones de paz.

Pese a todo la opinión británica presente, oficial y extraoficial niega que tal pueda ser el resultado de la guerra. Todos opinan que después de fracasar la invasión, Hitler se verá abocado a la perspectiva de llevar adelante el Reich a través de otro invierno en condiciones tales que podrían provocar un alzamiento interno si los británicos hacen constar que no cuentan mucho con esa posibilidad para sus planes futuros.

Bello discurso pronunciado por el Sr. Presb. don Ricardo Salas, Cura de Santo Domingo, con motivo de la inauguración del Monumento al Sagrado Corazón en su parroquia, el Sábado último 29 de Junio

Señores:
Un acontecimiento de vitalidad trascendental nos congrega hoy en este paraje para inaugurar este artístico Monumento en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús, Rey de las Naciones y Señor de los que dominan. Hoy que el Mundo ha vuelto las espaldas a Dios, y se ha olvidado de sus grandes beneficios, y se ha apartado de la senda de los preceptos divinos, nosotros venimos llenos de amor a tributarle homenaje entusiasta de nuestra más ferviente adoración al Sacratísimo Corazón de Jesús, Rey de nuestros corazones, esposo de nuestras almas y nuestra magnífica recompensa en la Patria de los Cielos. El Mundo, señores, padece hoy una triple crisis religiosa, moral y económica, que constituye un cáncer social, y un derrumbamiento de todas las instituciones en el orden religioso jurídico y moral.

En el orden religioso se nota una gravísima negligencia en todo lo que atañe a la instrucción religiosa, a la observancia del Decálogo, ó sea de la ley de Dios, y una frialdad que congela en cuanto al culto y a la adoración de Dios. El aprendizaje del Catecismo, este libro de oro que ha sido alabado hasta por los mismos librepensadores, hoy se mira con glacial indiferencia, y no se le dá importancia alguna, por los mismos que tienen obligación estricta de conocerlo. Los mismos enemigos de la religión reconocen el gran valor del catecismo. El filósofo francés Diderot era un notorio libre pensador y tenía un gran odio a la Iglesia Católica. Un día recibió la visita de un amigo suyo que le sorprendió precisamente en el momento en que estaba tomando a su hija la lección de catecismo. Cuando la niña hubo salido de la sala, el amigo manifestó la sorpresa y el asombro que le había causado al ver a un enemigo de la religión instruyendo a su hija en la Religión Católica. Diderot respondió sonriendo: No conozco mejor fundamento para la educación de mi hija, pues no existe moral alguna tan sólidamente asentada como la Católica.

Y la incuria en estudiar el catecismo tiene como corolario la más grande y culpable indiferencia religiosa porque nada es amado sino es antes conocido, la oración que viene a constituir el alimento de nuestra alma, y el rocío celestial que riega con prolífica virtud los campos del espíritu, viene a ser del todo suprimida para gran número de personas, o hecha de mala gana, o sin pizca de fervor. La Santa Misa que es la augusta representación del

Gólgota y que es la obra más santa, la más sublime, y la más divina, es descuidada por muchos cristianos omitiendo el estricto cumplimiento del precepto los domingos y días festivos de guarda religiosa. De igual manera hay mucha negligencia en la recepción de los santos sacramentos de la confesión y comunión. Al menos una vez al año como lo prescribe la Iglesia Católica cominando con doble pecado mortal a los infractores de este precepto como también de la santa misa cuando no hay motivo alguno que excuse su asistencia en los días de precepto; en cuanto al matrimonio los jóvenes no se acercan con (excepción de pocos,) espoleados por un ideal sublime, no, se acercan más por humanas conveniencias y a veces compelidos a restaurar un honor violado por insanas pasiones y por falta de seria reflexión. Como este hogar así formado ya no tiene esa maridable simpatía entre los cónyuges, vienen como consecuencia los celos, las disenciones, las querrelas, las riñas, la falta de amor y de allí la separación y el divorcio, la dispersión de la familia y el trastorno del hogar. Vistas así las cosas someramente, no en su esencia íntima, considerado el ambiente de que vive la frívola sociedad que nos rodea, y otras causas no desconocidas, contribuyen poderosamente a fomentar ese espíritu antireligioso, el casi menosprecio por las cosas santas, y hasta la duda excéptica en los dogmas sacrosantos de nuestra Religión.

Crisis Moral

La inmoralidad es algo que preocupa mucho a los diferentes sectores de la sociedad y hasta la misma ciencia médica por los estragos que causa en las personas entregadas a este vicio que lleva aparejadas muchas dolencias físicas y la ruina moral de las familias. El fomento de este vicio embiste con más furor a la juventud. La Sagrada Escritura describe en dos palabras la vida ligera de la juventud.

El pueblo se sentó para comer y beber, y se levantaron después para jugar y divertirse. (Exodo XXXII). Comer y beber, dormir y divertirse; Tal es la vida de la juventud.

¿Qué vida más inútil y nociva; y a demás, esto es muy terrible; la Sagrada Escritura añade en otra parte: Lo que no reuniste o aprendiste en tu juventud, cómo lo has de hallar o tener en la vejez? Las tempestades de las pasiones, Jice San Crisóstomo, vienen en pos de la infancia y se apoderan de la juventud. Agitan y atormentan esta edad con fu-



Presb. don Ricardo Salas

ror, como siendo el Mar de las Concupiscencias; jamás el Mar Egeo, tan famoso en tormentas y naufragios, ha presenciado semejantes agitaciones, y muchas veces esta edad, carece de corrección y vigilancia por parte de los padres y de los que están obligados por su estado a velar y corregir. Causas que engendran esta morbosa decadencia, son: la demasiada familiaridad entre los dos sexos, ese trato íntimo y secreto que traspasa las lindes de la confianza, la inmodestia en los vestidos que extinguen el brillo del pudor; los bailes lascivos en donde naufraga la inocencia; las novelas y pinturas pornográficas que enferman el espíritu; el cine corrompido, la tertulia libre, la copa desbordante, y más que todo nuestra corrompida naturaleza tan proclive al pecado.—Remedios, al mal. Mucha oración, recepción digna de los Santos Sacramentos de la confesión y la Comunión; devoción a la Virgen María; fuga de ocasiones, mucha mortificación, y un amor muy grande a la virtud de la pureza que hace de los hombres ángeles, en este mundo.

Crisis económica

Fuera de las causas naturales que fundamentan hoy el desequilibrio económico en todo el mando, y fuera de otros factores sociales que concurren a agravar la situación por el exceso de lujo, la falta de parsimonia en los gastos, vicios y despilfarros, y la falta de control en las en-

tradadas y salidas, hay una causa de orden religioso, y es que Dios deja sentir el flagelo de su ira divina a los pueblos que se apartan del camino de sus Santos Mandamientos, y se entregan a toda clase de pecados. Oíd un texto de la Sagrada Escritura. En el Libro del Deuteronomio se lee; Cap. XIV. 13), «Si obedeciereis a mis Mandamientos, que yo hoy os intimo, amando al señor Dios vuestro y sirviéndole de todo corazón y de toda vuestra alma. «Daré a vuestra tierra la lluvia temprana y tardía, para que cojáis trigo y vino y aceite, y heno de los campos para apacentar las bestias, y para que vosotros comáis y os saciéis. De donde se colige que la falta del cumplimiento de los preceptos divinos trae castigos a la humanidad especialmente con la miseria, el hambre y la peste. El Corazón de Jesús lleno de caridad y de ternura por nosotros, nos dirija una mirada especial de clemencia, perdone nuestras ingratiitudes, y se apiade de los pueblos encendidos en los odios de la guerra, para que reine sobre el mundo una era de paz y de ventura, de tranquilidad y de bonanza. Propaguemos la devoción al Sacratísimo Corazón de Jesús para tener derecho a aquella promesa del Sagrado Corazón de Jesús a Santa Margarita. «Todos aquellos que propagaren mi devoción tendrán su nombre escrito en mi Corazón y jamás se borrará de El.» El Corazón es en todas las lenguas y entre todos los pueblos el símbolo del Amor; el Corazón de Jesús en particular es la fuente de la sangre preciosa que nos rescató en la Cruz, que nos purifica en los Sacramentos, y calma nuestra sed en el Altar. Sea bendito y alabado el Corazón Sagrado de Jesús, y descienda su bendición copiosa sobre todos sus hijos en esta tierra de dolores.

Crónica de sociedad

DON JUAN BAUTISTA ALVAREZ M.



Juan Bautista Alvarez M.

Hoy hace nueve días dejó de existir, en paz con Dios y con los hombres, el

recordado amigo don Juan Bta. Alvarez Mora, amigo que de verdad estimamos, por haber sido un honrado padre de familia, y sincero católico. Ha muerto el noble Juan y ha dejado en orfandad a sus hijos, por quienes el se desvivía; pero ha muerto dejando tras de su huella mortal, el recuerdo de sus buenas obras.

Nosotros renovamos en este día, nuestro más sentido pésame a la afligida esposa, a sus padres y hermanos, en particular a nuestro estimado colaborador el Padre Alvarez, nuestra sincera condolencia.

La muerte de Dña. Juanita de Zeledón

El lunes en la madrugada falleció, confortada con los santos sacramentos, la estimable matrona doña Juanita de Zeledón, esposa del Dr. don Joaquín Zeledón Alvarado.

Alma verdaderamente noble, tuvimos la suerte de conocerla y tratarla, era dulce y virtuosa y había engarzado su alma con la rica pedrería de las virtudes cristianas.

Muy estimada en esta capital y en su propia ciudad, Heredia, por su cultura sincera, pero más por sus dotes de mujer, profundamente femenina, que irradiaron en la propia maternidad, por las pupilas de sus hijitos, abatidos hoy tan dolorosamente, junto con su padre.

LA EPOCA siente profundamente la pena que abate el honorable hogar del Dr. Zeledón y les envía el testimonio, a él y a sus niños, y demás deudos de simpatía cariñosa, repitiendo la frase consagrada: Dios les de conformidad.

CORPUS EN EL HOSPICIO DE HUERFANOS

Conforme se anunció, el domingo 30 de junio, próximo pasado dió principio en la capilla del Hospicio de Huérfanos la santa misa oficiada por el Padre Juan, del Seminario, a quien acompañaban los padres Hennicken y Drexler, del Seminario. Finalizado el santo sacrificio, se inició la gran procesión eucarística, por los pabellones del edificio que aparecían bellamente engalanados. El Santísimo Sacramento era proptado por el Rvdo. Padre Chaverri, capellán del Hospicio. Durante el trayecto se destacaron cuatro preciosos altares. En la procesión tomaron parte las Religiosas, las Hijas de

María de esa Institución, y todos los niños y niñas, como el público. Numerosas jardineritas regaban flores al paso del Santísimo. El maestro de capilla don Jimmy Fonseca había ensayado un coro magistral, que dió marcado esplendor a la gran fiesta eucarística.

La procesión estuvo quizá más concurrida que en años anteriores.

RUMBO A PANAMA

Parten hoy para la ciudad de Panamá, el Excmo. Mons. Odendhal y el Padre don Guillermo Hemichen, C. M., quienes asistirán a la consagración del Excmo. Monseñor Beckmann, el próximo domingo 7 de julio, en la Metropolitana de aquella ciudad. Monseñor Odendhal, será Obispo Co-consagrante. Despedimos muy atentamente a los distinguidos viajeros y les deseamos un feliz viaje.

BODAS DE PLATA

Ayer celebraron sus bodas de plata el caballero *Pasa al Pág. CUATRO*

TUBERCULIL

CONTRA LAS AFECCIONES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS

TOS, Resfriados, Bronquitis, Asma, Debilidad Pulmonar

No debemos negar al extranjero un trato afable y cortés cuando él observa una conducta leal e inofensiva y tiene ocupación honesta sin maltrato de los derechos del ciudadano costarricense

El que se encuentra en su propio país, rodeado de las personas que le son más caras en la vida, en medio de los amigos de la infancia, y gozando de cuantas comodidades ofrece siempre el suelo natal, debe recibir y tratar con la más fina atención al extranjero

que, al abandonar su patria, no cuenta con otras ventajas ni con otros goces que los que les proporcione una franca y cordial hospitalidad.

—Es una vulgaridad, y sobre todo una violación de los sagrados derechos de la

hospitalidad, el negar al extranjero un trato afable y generoso, cuando él observa una conducta leal e inofensiva, y cuando viene a consagrarse a una industria honesta contando con el amparo de leyes liberales, y con la buena acogida que da siempre una socie-

dad civilizada y culta.

La distinción entre nacionales y extranjeros, tan sólo deja de ser odiosa en cuanto es indispensable para el orden y la felicidad de los diferentes pueblos que constituyen la gran familia

Pasa a la Página CUATRO

¿Enseñanza Religiosa Enseñanza Laica? La Coeducación

Y estas diferencias, las han aceptado los siglos y las generaciones, reconociendo en la mujer el carácter título de «compañera auxiliar» del hombre, y nunca el de «compañera rival en el dominio», hasta estos últimos tiempos, en que la gran revolución de ideas, la enfrenta al hombre, proclamando la llamada «emancipación de la mujer», doctrina fatal y cruel que, cantando el himno de la igualdad social de ambos sexos, libra ó priva á aquélla de la protección natural que el hombre debía dispensarle como á ser más débil, y obligándola á buscar en todos los campos, en lucha con seres más fuertes y tradiciones humanas formidables y á costa de todos los esfuerzos, su equiparación con el hombre, para salir á la postre en tristísima derrota y soportar la antigua esclavitud pagana, cuando la mujer sufrió y lloró su natural debilidad, hasta que el Cristianismo, sin igualarla en esfuerzos ni condición al hombre, la redimió y ennobleció por el amor, la castidad y el honor.

No negamos que la mujer puede llegar á ser más instruida que el hombre, en ocasiones, ni que su formación intelectual no deba de ser esmerada: porque como bien asegura Monseñor Spalding: «Si la obra de la ignorancia es — como dice Goethe, — horrible de ver; ¡cuán más horrible nos resulta, cuando es una mujer quien la realiza en su casa o en la escuela!.. Una mujer ignorante oscurecerá el espíritu de su marido y de sus hijos; mientras que una mujer inteligente estimulará vigorosamente su actividad personal.»

Pero la misión de la mujer en el mundo, por regla general, es diferente de la del hombre, aunque la de ambos llegue á converger en un mismo punto: la felicidad de la especie humana, inicial en la tierra; y la consecución del último fin, que es Dios.

Y como esa misión es distinta, distinto ha de ser el desarrollo educativo de ambos.

A la mujer corresponde el hogar con sus dulzuras, que ella debe cultivar y ennoblecer; la concepción y educación de los hijos en esa esfera en la cual es insustituible, la educación maternal, y el ser alegría, consuelo y encanto del varón á quien pertenezca con el sagrado título de esposa.

Al hombre corresponde el ser jefe del hogar, engendrador y amparo de la familia, Pontífice del respeto y de la autoridad; y el eje de las sociedades y de las naciones: el elemento obligado de la vida social y política del mundo.

En tal virtud, la forma-

ción intelectual de la mujer no puede ser, ni precisa que sea, igual á la del hombre.

Lo ha dispuesto así la misma naturaleza, dotando al hombre de mayor potencia intelectual, de mayor perspicacia, de mayor raciocinio que á la mujer.

Y por eso, las ciencias y las artes, las industrias y la agricultura, patrimonio son de la inteligencia masculina; como la formación del corazón de los niños en

los moldes de la virtud y del bien, es nobilísima y sagrada misión de la inteligencia femenina.

Escribe con mucha gracia Madama Lamperrière: «Querer establecer identidad de derechos y funciones entre el hombre y la mujer, es contrariar las leyes naturales. Las atribuciones de la mujer no son menos importantes que las del hombre, pero son otras.

Continuará.

**Mande sus anuncios a este periódico
— que tiene gran circulación —**

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

Revista de tontos !!

Una revista, es una vista duplicada; y, ¿qué se le ve a los tontos? A los tontos, no se les ve, nada, sino que son tontos y son muchos.

Ya la Divina Escritura nos lo advierte: «El número de los tontos es infinito»; y con esto, está dicho todo; es decir que a la vuelta de la esquina nos daremos siempre, de manos a boca, con algún tonto o tonta, que lo mismo da; porque en la tontera, no hay sexo; el tonto, es del «género común de dos», que decían las gramáticas viejas de la maestra Redusinda: gramáticas que se acabaron hoy, porque en los tiempos que vivimos, solamente hay Redusindos.

— ¡Que los hay, que los hay; y no cuesta el encontrarlos!—Y hay diferentes clases de tontos, como hay distintas clases de gallinas ponederas.

Hay tontos «vivos»: son los que afectan tontería, y agachan las orejas, mientras pasa la borrasca; y luego hacen lo que quieren, contra viento y marea. Así son tontos, los enamorados, que encuentran oposición a sus empeños, y resultan unos tontos peligrosos, si topan con una tonta que no les dé con la sombrilla en la cabeza por necios.

Tontos «vivos» son los tontos empecinados, a quienes, cien veces se les contradice; y doscientas, vuelven a la carga, hasta que consiguen lo que quieren, para quitarlos de encima, y que no nos aburran.

Tontos vivos, son esa recua de pedigüños, que piden y piden a todo el mundo, afectando pobreza, para disimular su pereza para el trabajo, por miedo al sol o al agua; y hasta dejan pasar hambre a su

familia; mas, para cumplir con el «creced y multiplicaos» les sobra viveza.

Tontos «vivos», son los empleados que se cruzan de brazos, y fuman y escupen en las oficinas, y se hacen los zocatos, cuando se les llama la atención; y sólo están despavilados, para contar cuentos a los compañeros, y tener cómplices en la vagancia.

Tontos «vivos» son las gentes murmuradoras, chismosas, usureras, que sangran al prójimo, y luego se limpian el gañote, para venir a la iglesia, y volver los ojos en blanco, pidiendo a Dios, misericordia, como si la Bondad Divina, pudiera ser alcahueta de sus bellaqueñas...

Tontos «vivos» son los que se echan el saco de verduras en el mercado, y salen ligero, mientras la confiada señora regatea el precio que va a pagar; y, entre tanto, el bribón, lleva las verduras a su casa, o las vende en el camino; y la señora, por confiada, se queda, «sin Inés y sin el retrato...» como dijo Zorrilla, y esperando las amargas reflexiones del marido regañón e intolerante.

Hay también, tontos de verdad; es decir boquiabiertos, a quienes se les cae la baba en la camisa; de mirar estúpido, al fin como tontos; que rien sin motivo, y se le plantan a uno, a mirarlo en la cara, como si quisieran decirle: «también es Usté de nuestra cofradía». Tontos hediondos a orines y otras cosas que se adivinan: gentes que tienen la mejor de las condiciones humanas, cual es, que no hacen conscientemente, daño a nadie; y no por falta de ganas, sino por nulidad de inteligencia.

Jueves sacerdotal
Julio 4 de 1940



Todos estamos obligados a orar por el aumento de las vocaciones eclesiásticas. Pidamos al Señor muchos Sacerdotes pero buenos, de ciencia, santidad, valor. Que sean hombres de fuego, de amor; que sean Sacerdotes según su corazón; que tengan gran devoción; que sean devotos de la Reina del Clero, Nuestra Señora del Santísimo Sacramento. Pidamos a esta misma Madre de Jesús y Madre del Clero, aumente las vocaciones eucarísticas. Pues como dice un autor: «Las buenas costumbres de los pueblos dependen de la santidad de sus sacerdotes.»

A Inglaterra le gusta siempre sacar las castañas por mano ajena

Ligero análisis de la situación europea

Viendo la rapidez con la cual se han desarrollado los sucesos en Europa trataré de analizar con palabras sencillas los acontecimientos actuales que se han estado desarrollando en el viejo continente.

En septiembre del año pasado las potencias occidentales declararon la guerra al Reich, y sin embargo hasta apenas hace unas seis semanas inició Alemania la lucha en el frente occidental.

En setiembre se había lanzado Alemania en contra de Polonia, la cual a pesar de todas las promesas de ayuda británicas fué borrada del mapa europeo en el corto término de 18 días, sin que un solo soldado británico muriese por la causa polaca.

Pocos meses después vemos al ejército alemán lanzarse en contra de Noruega, para evitar el peligro que se le avecinaba, debido a que el rey Hakon prometió a los ingleses todos los medios posibles para atacar a Alemania; uno de estos medios fué precisamente la violación de las aguas territoriales noruegas por parte de los ingleses, los cuales hicieron esto al sembrar de minas dichas aguas. Para que describir la rapidez con que los alemanes vencieron nuevamente en Noruega; con una de esas acciones relámpago que tanto han asombrado al mundo. Para que tampoco describir la rapidez con que los ingleses desocuparon el puerto de Namsos y el de Andasness, para irse a refugiar a Narvik, en donde las tropas alpinistas, compuestas casi en totalidad de austríacos, les enseñaron el camino que de-

bían seguir para llegar a su casa.

Veamos la situación de Bélgica y Holanda, así como también la derrota sufrida por los aliados en Flandes. Viendo el Reich el peligro de ser atacado por los países bajos, puso inmediatamente remedio al mal y en el término de dos a tres semanas estaba vencida toda resistencia en los países bajos. Luego dieron los alemanes a los señores lords una lección merecida en la célebre batalla de Flandes, la cual según Churchill fué una brillante retirada estratégica, pero que a pesar de toda la estrategia cayeron en manos de los alemanes numerosos prisioneros ingleses, así como un enorme botín de guerra. Mientras los ingleses se hallaban en fuga, el heroico rey Leopoldo trató de detener el avance alemán, pero sin pensar un solo momento que estas operaciones estaban cubriendo la célebre retirada inglesa, sino por el contrario creía todavía en la lealtad de Albión.

Al darse cuenta de la traición británica, depuso las armas al ver que toda resistencia era perdida contra un enemigo mucho superior y ahora los señores de la isla le llaman traidor por no haber sacrificado hasta su último soldado y a su pueblo por los intereses británicos.

En cambio, los señores del Almirantazgo dan el título de honorables personas a la reina Guillermina, al rey Hakon y a otros políticos de Bélgica y Francia que escaparon a Inglaterra y los cuales desde ahí por cierto muy seguros, mien-

Pasa a la Página Cuatro

Hay tontos que hacen el mal y se hacen tontos. Esos se llaman, tontos bribones; y son los más peligrosos.

Y, son tontos de remate, todos cuantos tienen alma, y saben que la tienen y piensan que son como los perros, que «muerto el perro, muerta la rabia», cuando el alma, como inmortal por ser espíritu, vivirá eternamente; pero luego de separarse del cuerpo, será residenciada, es decir, juzgada por Dios su Creador; y el alma buena o arrepentida con sinceridad y amor, obtendrá premio eterno en el Cielo con Dios: pero el alma mala, pecadora, viciosa, impenitente, descreída, a quien no le importa ni Dios ni la vida eterna, será castigada por Dios con el infierno, aunque digan los comunistas que no hay tal infierno; sino que esta es una invención de los curas, para explotar a los cristianos. El infierno está bien diseñado en el Santo Evangelio, como «fuego eterno, para los malditos de Dios» y allá lo verán si existe o

no existe, los que aquí en la vida se burlan de él; pero lo verán y sentirán, por experiencia irremediable.

Así, pues, los impíos y los viciosos, resultan los más rematados y necios el todos los tontos. Por eso dice con tanta gracia de cantarillo popular: *Al quo es tonto, y al Cielo no va, le parten aquí y lo parten allá.*

Pero la verdad, es, que razón tiene el cantarillo español, cuando dice: «de tonto, poeta, música y loco, todos, camaradas; tenemos un poco». El asunto es que averigüemos a cuál categoría de tontos, pertenecemos; y si no lo desentrañamos, por nosotros mismos, hemos de preguntar a alguna alma caritativa: — ¡Dígame Ud., por favor! ¿soy yo un tonto? — Si el interrogado ríe, sin decirnos nada, tengamos por seguro, que la tontera nos tiene invadida el alma.

Y, si nos dice: «pregúntelo a un médico», es señal de coger el camino del Hotel de Las Palmeras.

FILIN.

A Inglaterra le gusta... La Novela de la Obrera

Viene de la Página TRES

tras en un lujoso hotel comiendo jamón con huevos, incitan a sus pueblos a seguir la descabellada lucha en contra del Reich. ¡Qué lindo!

Por último, tenemos la capitulación de Francia. En el mes de junio, después de una lucha tenaz, el pueblo francés, por medio del general Petain, pidió el armisticio a Alemania; dos días después en un claro del bosque de Compiègne, se discutía amistosamente el armisticio entre alemanes y franceses. En el mismo día, el Führer Hitler recibe cortésmente a los delegados franceses y no como lo hizo el generalísimo Foch, quien hizo esperar a los delegados alemanes durante más de media hora bajo un aguacero torrencial. En el memorable 25 de Junio se firmó el armisticio franco-alemán. Por parte de Alemania lo firmó el general Keitel y por parte de Francia el general Huntziger. Naturalmente Francia no se había lanzado a la guerra por odio al tercer Reich, sino únicamente por un pacto que en mala hora había firmado con Albión, la cual como lo acostumbra nunca saca las castañas del fuego, sino que deja que otros las saquen por ella. Sin embargo, una vez que el pueblo francés, por no haber recibido la prometida ayuda inglesa, tuvo que capitular, entonces se le llama otra vez con la palabra tan conocida de los ingleses "traidor" por no haber querido seguir derramando su sangre por las ideas imperialistas de Inglaterra. Seis horas después de haber sido firmado el armisticio franco-italiano cesaron todas las actividades bélicas en el frente francés, lo cual confirma la solidaridad del eje Roma-Berlín.

Analícemos ahora la posición en que se halla Gran Bretaña y en lo que se halla Alemania. Albión se halla en la siguiente situación: por primera vez en toda su historia tiene que enfrentarse solita a un enemigo mucho superior a él en todo sentido. 2) La facilidad con que puede ser atacada In-

glaterra desde los puertos franceses y 3) La grave situación económica que está pasando Inglaterra y lo cual lo vemos en las medidas de racionamiento impuestas por las autoridades al pueblo inglés. La situación en que se halla Alemania: 1) No tiene que pelear ahora nada más que en contra de un solo enemigo 2) Inglaterra tiene ahora que luchar en contra de dos enemigos; como vemos, los papeles se han cambiado desde el comienzo de la guerra, pues al principio del conflicto, Alemania tenía que pelear contra dos enemigos y 3) La buena posición económica en la que se halla el Reich en estos momentos lo cual lo vemos en el aumento de ración que se le está dando a la población civil alemana y que es ahora un veinticinco por ciento mayor que la ración que le dan al pueblo inglés.

¿Tiene Alemania una arma secreta o no? Esta es la pregunta que asalta hoy casi todas las mentes humanas. Trataré de contestarla con los argumentos que estén a mi alcance. Sí, Alemania posee un arma secreta y esta es casualmente la organización militar social y económica que ha fomentado la unión nacional, tanto de la clase trabajadora como la de la superior. Al principio de la guerra Alemania se enfrentó a Inglaterra, Francia y Polonia juntas, las cuales tenían en conjunto una población de 120 millones de hombres y un ejército aproximadamente de 8 millones de soldados perfectamente equipados. Sin embargo, a pesar de ser superior el ejército enemigo, Alemania ha logrado ganar hasta ahora todas las batallas, y esto se debe principalmente a la organización, que como lo dije anteriormente es el arma secreta de Alemania y la cual no posee en absoluto las potencias occidentales. En esto casualmente es en lo que estriba la enorme diferencia entre los aliados y alemanes.

Hay empero que reconocer que esta organización se la deben todos los alemanes a su conductor máximo Adolfo Hitler.

ALBERTO ORLICH.

No debemos negar al extranjero...

Viene de la Página DOS

humana: por lo demás, debemos siempre recordar que todos somos hijos de un mismo padre, y que el Redentor del mundo, al entregarse al bárbaro suplicio de la cruz por el rescate de la humanidad entera, nos dejó a todos los hombres la más sublime prenda de amor, de unión y confraternidad.

—El emitir juicios que hayan de herir el amor propio nacional de la persona con quien se habla, en

manifestarle desprecio hacia su país, el proferir expresiones que, sin un motivo justificado, tiendan a demostrar el estado de atraso en que en él se hallen las ciencias, las artes, o cualquier otro ramo de la civilización, son actos tan inciviles y groseros, que bien pueden por sí solos revelar una carencia absoluta de educación y de cultura.

El momento presente es,

SEGUNDA PARTE
LA COLMENA
I

Apenas hubo hecho las reparaciones deseadas por la marquesa, y el viejo Inglaterra, el juego de Malinas donde en vano se hubieran buscado los desperfectos, y los demás encajes aparecieron inmaculados sobre un transparente de papel azul donde le plegó. Germana se apresuró a llevarlos al hotel de Sommervillers a la hora en que marquesa le había dicho que estaba siempre en su casa.

Solamente halló a la doncella —La señora sentirá mucho no haber estado aquí para recibirla a usted dijo con tristeza la buena muchacha; acaba de ser llamada por una pobre mujer a quien socorre desde hace tiempo y que se halla en el último trance. El desvergonzado de su marido ha venido a decir que «ella no quiere morir sin haber hablado con la señora». El médico la tiene prohibido que salga cuando la niebla empieza a levantarse; pero la señora ha partido sin escucharme; va a constiparse, de seguro. Cuando se trata de sus pobres no quiere atender a nadie.

Chasqueadísima por no haber hallado a la amable dama, cuya acogida le había dejado tan agradable recuerdo, Germana escuchaba tristemente la charla de Virginia. Esta notó la desolación de su semblante y como tenía buen corazón, quiso tranquilizarla.

—No tema usted nada, señorita, le dijo: tan pronto esté de vuelta la señora, le entregaré lo que trae usted y hasta —añadió balbuciendo, un poco intimidada por el señoril aspecto de la señorita Orchamps,— si desea usted que la haga yo un pequeño anticipo sobre lo que debía cobrar, estoy segura que a la señora marquesa no le sabrá mal.

La joven enrojeció hasta el blanco de los ojos: todo su orgullo se rebeló: ¡aquella criada la ofrecía dinero! Pero su buen sentido recobró en seguida su dominio. «Corazón orgulloso, se dijo: no olvides que no eres



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Centauros modernos	En la batalla, la
Creador de estrellas, el	María
Disabados en Oxford	Nick Carter, gran detective
Dos fusileros sin bala	Ya somos millonarios

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

Adios, Buenos Aires	El otro soy yo
A la orden Dr. Christian	Grande bien
Anly Hardy, detective	Hombre inverosímil, el
Candiljas de N. Y. N. Y.	Ninotchka
Caras misteriosas	No basta ser madre
Casa del recuerdo, la	Noches de angustia
Casamiento, en Buenos Aires	Profesor al micrófono
Conde de Chicago, el	Ruinas
Doble peligro, el	Ruta imperial, la
Diablosa mexicana, la	Senda del odio, la
Día que me quieras, el	Soldados mandan, los
Difamación	Suspiros de España
Dulce ilusión	Torre de Londres, la
	Ultima cita, la

ESCABROSAS

Clase B.

Cheri Bibi	Huracán, el
Familia Barrett, la	Luz que se apaga, la
Fra Dávolo	Mujeres, saben demasiado
Le y que ovidaron, la	Papacito lindo
Hija del oprobio, la	

CONDENADAS

Clase C.

Club de Mujeres	Bajo el cielo de Cuba
-----------------	-----------------------

Esta censura es para los católicos y para la gente que se respeta y tiene dignidad de sí misma. Para ellos, la indicación sana y segura de la moral y el rol de padres de familia, pensad que tenéis la responsabilidad grave de cuidar por la moralidad de los espectáculos a que concurren vuestros hijos.— De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, por guante al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.

Consulte esta Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA LOPEZ

en mi humilde criterio, el más apropiado para que los verdaderos católicos hagamos gala de él, procurándoles el máximo de bienestar especialmente a los súbditos de los países beligerantes. El seguir exaltados que, en tiempo de política, hablan de religión y cuando se presenta la oportunidad de poner en práctica la confraternidad cristiana no lo hacen, denota que

su educación carece de bases firmes, que son cristianos de los dientes para afuera.

Más que cañones, Religión

La defensa del Continente Americano debiera de hacerse, más, con un mejoramiento espiritual que con armamentos. Así se deduce del pensamiento del reputado liberal que fué miem-

Cronica de Sociedad

Viene de la Página DOS

don Juan Calderón Muñoz y su virtuosa señora esposa doña Julia Guevara Mena de Calderón Muñoz. 25 años de vida matrimonial, coronados por los triunfos que da el vivir sencillo y la conciencia honrada, ponen la nota de la suprema dulzura y de las satisfacciones íntimas en el santuario de ese hogar. Ayer, en la

Santa Iglesia de La Merced, se celebró una misa de acción de gracias, por los felices días vividos, tan llenos de méritos; y nosotros, amigos de verdad de los festejados, también nos unimos al regocijo social a que han dado estas bodas de plata. Concédales el Señor celebrar, felizmente, sus bodas de oro.

más que una obrera y para cuántas obreras este lenguaje compasivo de la buena muchacha constituirá motivo de agradecimiento!

—La doy mil gracias, contestó al fin con graciosa sonrisa. Lo que siento es no tener el placer de haber visto a la señora marquesa. Suplico que se lo diga Ud. así, al presentarle mis cumplimientos.

Al salir del hotel respetuosamente acompañada hasta la puerta por Virginia, cansada Germana por el trabajo constante de los días anteriores, resolvió retardar un poco la vuelta a su casa y hacer una visita a Nuestra Señora de las Victorias.

Caminaba con el corazón tan desahogado como no lo había sentido desde hacía mucho tiempo, cuando al pasar por el muelle de Conti, distinguió la misma silueta de robusto guerrero que había empezado a olvidar, destacándose en la sombra de una casa vecina y emprender el camino detrás de ella.

Instituto Cultural Costarricense Argentino

Semana Argentina del 6 al 13 de Julio de 1940

San José, julio de 1940. En nombre de la C. E. del Instituto Cultural Costarricense Argentino, me complazco en hacer llegar a Ud. el programa que bajo el patrocinio de este Instituto se desarrollará durante la Semana Argentina comprendida entre el 6 y el 13 de julio, invitándole a participar en los mismos.

Con este motivo saludo en Ud. con mi distinguida consideración.
R. BRENES MESEN
Presidente.
MARCO A. ZUMBADO
Secretario
ANDRES REVOLLO
SAMPER
Secretario

DIA 6 DE JULIO (SABADO)
10 a. m.—Ceremonia del bautizo de la Avenida 10 con el nombre del Libertador San Martín. — Descubrimiento de las placas a lo largo de la Avenida San Martín y acto frente a la Sede de la Legación, con discursos de los representantes de la Municipalidad de San José, Presidente del Instituto y Ministro de la Argentina.

DIA 7 DE JULIO (DOMINGO)
8 a. m.—Visita al Sanatorio Durán para hacer entrega de un receptor de radio, con destino al comedor de los niños enfermos.
6 p. m.—Conferencia radiofónica por la Estación Athenea, a cargo del Profe-

bro de la Academia Francesa PABLO BOURGUET. «Es una regla comprobada constantemente por mí, que allí donde la Religión se mantiene vigorosa, las costumbres se vigorizan también, y donde aquella languidece, éstas se debilitan. Es el árbol sobre el cual florecen las virtudes humanas, sin las prácticas de las cuales las

sor don R. Brenes Mesén, Presidente del Instituto, sobre «El pensamiento filosófico argentino».

DIA 8 DE JULIO (LUNES)
9 a. m.—Visita a la Escuela República Argentina de la ciudad de Heredia, haciendo entrega de una colección de retratos-cuadros de próceres argentinos.
6 p. m.—Conferencia radiofónica desde la Estación «La Voz de la Victoria», a cargo de don Eduardo Chavarría, sobre «Teatro Argentino».

9 p. m.—Conferencia radiofónica por la Estación «Italia» a cargo de don Pablo Wedel Quirós sobre «La Argentina como país productor».

DIA 9 DE JULIO (MARTES)
9 a. m.—Acto en el salón de fiestas de la Escuela República Argentina de San José, donde el Ministro Argentino hará entrega de una bandera argentina para la sección de niñas y de los premios «Arce» y «Loudet» a los alumnos de ambas secciones que hayan presentado los mejores trabajos biográficos sobre algunos de los próceres argentinos.
9 p. m.—Conferencia radiofónica desde la Estación «Para Ti» a cargo del Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, Vicepresidente del Instituto, sobre «La Política Internacional Argentina».

Continuará.

La EPOCA

periódico de los hogares decentes, suscríbese usted

naciones están condenadas a perecer.»

Fabio Benavides S.